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Às nove horas do dia 19 de março de 2024, reuniu-se a Comissão Acadêmica Local (CAL) 
do Mestrado Profissional em Educação Profissional e Tecnológica em Rede Nacional - 
ProfEPT, do Instituto Federal de Santa Catarina, para uma reunião extraordinária. Todos os 
membros da comissão foram convocados e participaram da reunião os(as) professores(as) 
Crislaine Gruber, Igor Thiago Marques Mendonça, Douglas Paulesky Juliani, Eliane Juraski 
Camillo, Gislene Miotto Catolino Raymundo, Marizete Bortolanza Spessatto, Salete Valer, 
Sabrina Bleicher, Marimar da Silva, Roberta Pasqualli e Márcia Felício e a representante 
discente Fernanda Tasso Ribeiro. O professor Olivier Allain justificou a ausência por ter aula 
no horário da reunião. O professor Adriano Larentes da Silva estava em viagem 
institucional. O professor Volmir von Dentz justificou a ausência devido a atividades no 
câmpus São José. O estudante David Mattos Milhomens, representante discente, estava 
envolvido em atividades de pesquisa e não pôde participar. A reunião foi secretariada pelo 
professor Igor Thiago Marques Mendonça (coordenador adjunto do mestrado ProfEPT) e 
presidida pela professora Crislaine Gruber (coordenadora do mestrado ProfEPT) que iniciou 
dando boas vindas. Informes. 1) A Aula Inaugural do mestrado do IFSC sofreu alteração e 
foi programada para o dia 3 de abril, anteriormente seria no dia 2. A aula será online e 
organizada pelo IFES. Ainda não foi recebido o convite oficial, mas assim que disponível, 
será enviado por e-mail aos estudantes e demais envolvidos. 2) A Professora Gislene 
informou sobre novo documento a ser assinado pelos orientadores sobre ações de 
desenvolvimento e ficou como sugestão inserir esta informação na apresentação aos 
estudantes. Na reunião, foi mencionado que houve uma alteração no formato de relatório 
dos servidores do IFSC em afastamento, incluindo os estudantes que estão afastados. 
Agora, eles precisam fazer um relatório que inclui um parecer dos orientadores. Crislaine 
destacou que esse parecer deve ser breve, mas deve existir. A mudança resgata 
discussões anteriores sobre a dedicação de 20 horas semanais à pesquisa do mestrado e 
como isso pode ser planejado e declarado. Gislene compartilhou preocupações sobre a 
seriedade do relatório e as consequências de relatar que um servidor não cumpriu os 
prazos ou não produziu a contento, o que pode envolver a suspensão da licença do 
servidor. Igor sugeriu que, desde o início do afastamento do estudante, deve-se lembrá-lo 
sobre a necessidade de preencher o relatório e que o orientador será sincero no parecer, o 
que pode afetar o estudante caso ele não cumpra as atividades planejadas. 3) Novo item no 
site do ProfEPT IFSC. Foi realizada uma alteração no site do programa, onde anteriormente 
constava "grupos de pesquisa", agora foi alterado para "grupos e redes de pesquisa". Além 
disso, foi adicionada a seção "pesquisas em rede". A coordenação solicitou que os 
docentes que participam de pesquisas em rede ou de redes de pesquisa informem para que 
possam ser incluídos no site também. Aprovação da ATA do dia 05/03. Não houve 
sugestões de modificação e a ata foi aprovada na reunião. Prorrogações de defesa. Na 
reunião, discutiu-se sobre as solicitações de prorrogação de defesa de quatro estudantes da 
turma 5, que deveriam defender até abril/2024: Aline Rita Kothe Favetti, Cassio Eduardo 
Buscaratto, Elisandra Marilea Quintino, Kelen Rigo. Os pedidos foram justificados por 
diversos motivos, como atrasos na entrega de entrevistas, demandas significativas de 



atividades pedagógicas, nascimento de bebê, atraso na aprovação do comitê de ética e 
tratamento de saúde. Todos solicitaram prorrogação de seis meses, até outubro/2024. Além 
disso, houve menção a possíveis impactos negativos nas avaliações do programa devido a 
prorrogações que excedam o limite de 30 meses estabelecido pelo Regulamento. Também 
se discutiu a dificuldade crescente dos estudantes em cumprir os prazos e a necessidade 
de planejamento e comunicação clara sobre as consequências de não cumprir as atividades 
planejadas. As prorrogações foram aprovadas, e foi destacado que prorrogações futuras 
além dos 30 meses, deverão ser encaminhadas para a Comissão Acadêmica Nacional. 
Prorrogações de qualificação. Foram aprovadas as prorrogações de qualificação dos 
estudantes João Lemos, por três meses, e Tiago Daniel de Jesus Costa, por seis meses. 
Comissão para conferir a documentação de vínculo com a EPT dos novos 
estudantes. A professora Crislaine solicitou inclusão desse item na pauta, durante a 
reunião, o que foi aprovado pelos presentes. Ela informou sobre a necessidade de formar 
uma comissão para conferir a documentação de vínculo com a EPT dos novos estudantes 
aprovados na Ampla Concorrência. Esse é um procedimento novo, estabelecido no Edital 
de ingresso no Programa. A coordenação sugeriu a participação de mais docentes nessa 
conferência para não centralizar a responsabilidade apenas na coordenação. Crislaine 
pediu a colaboração de mais dois membros para auxiliar nesse trabalho; Fernanda e Márcia 
se dispuseram. A comissão de conferência de documentação de vínculo com a EPT será 
composta por Crislaine, Igor, Márcia e Fernanda e será solicitada portaria para a Proppi. 
Representante discente na CAL. David, representante discente na Comissão Acadêmica 
Local (CAL), está concluindo seu mandato de dois anos e será desligado da comissão, pois 
está próximo de concluir o curso. A proposta da coordenação é que a alteração na portaria 
da CAL, que incluirá o novo estudante da turma 7 como representante, seja realizada 
quando o novo representante for selecionado. Modificação de Regulamento Local da 
CAL. Foi apresentada pelas professoras Crislaine e Roberta a proposta de alteração no 
regulamento local da CAL para incluir um capítulo sobre a supervisão de estágio 
pós-doutoral. A alteração permite que docentes permanentes do programa possam 
supervisionar até dois pesquisadores em estágio pós-doutoral por ano, desde que cumpram 
as normas institucionais específicas. As atividades de supervisão devem ser desenvolvidas 
sem prejuízo às atribuições previstas no artigo 6 do Regulamento Geral do PROFEPT. A 
proposta foi discutida e, após votação, aprovada com o texto atual que permite a supervisão 
de até dois pós-doutorandos por docente por ano. Propostas da Comissão de 
Acompanhamento de Egressos. 1. Incentivar a participação dos mestrandos em bancas 
de qualificação e defesa, contando como parte da avaliação nas disciplinas obrigatórias de 
Seminário de Pesquisa e Teorias e práticas de ensino e aprendizagem. A coordenação ficou 
responsável por operacionalizar essa proposta e apresentar um plano na reunião de maio. 
2. Fomentar a participação de egressos nas aulas, incentivando os docentes a convidá-los 
para compartilhar experiências com os alunos atuais. Os professores das disciplinas 
obrigatórias do primeiro semestre devem considerar essa possibilidade. 3. Publicar 
depoimentos de egressos no Instagram do programa, em formato de vídeo ou texto, 
destacando o impacto do Profept em suas vidas profissionais. A comissão já iniciou essa 
ação, recebendo um vídeo de uma egressa e planejando a publicação no Instagram. 4. 
Realizar um seminário de acompanhamento das pesquisas no final do segundo semestre, 
com o objetivo de organizar os alunos para a qualificação. A comissão de eventos, em 
parceria com a coordenação, ficou encarregada de pensar na estrutura desse seminário. 
Além disso, foi mencionado que a aula inaugural já está bem encaminhada, com a 
participação confirmada de dois egressos que apresentarão seus produtos educacionais. 



Seminário sobre temas de pesquisa da T7. O seminário dos temas de pesquisa da turma 
7 será realizado no dia 22 de abril, com apresentações dos mestrandos sobre seus temas 
de pesquisa, relacionando-os com a área de concentração do PROFEPT e indicando 
possíveis orientadores. As apresentações ocorrerão em duas salas simultâneas, uma para 
cada linha de pesquisa, e terão duração de até 10 minutos. Os professores das disciplinas 
do primeiro semestre devem orientar os mestrandos para suas apresentações e auxiliá-los 
na elaboração do texto sobre a temática e do anteprojeto. Foi definido que os mestrandos 
podem indicar até três professores que consideram mais adequados para orientar suas 
pesquisas, mas essa indicação não garante a designação. Os professores das disciplinas 
de Seminário de Pesquisa, Metodologia e Bases Conceituais devem colaborar na 
preparação dos estudantes para o seminário. Sobre a participação dos professores, aqueles 
que tiverem disponibilidade para participar o dia inteiro são encorajados a fazê-lo. A 
coordenação do programa organizou e compartilhou com todos uma planilha para definir a 
escala e também criará um recurso no Moodle para que os estudantes escolham o período 
em que apresentarão suas propostas. Encerramento. A prof. Crislaine encerrou a reunião 
com agradecimentos pela participação e menção a encaminhamentos futuros para um bom 
semestre, às 11h.

Ata aprovada pela CAL na reunião do dia 18/06/2024.

_______________________________________________________
Presidente da Comissão Acadêmica Local do ProfEPT IFSC

Portaria do(a) Reitor(a) N° 1238, de 18 de abril de 2023
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